



Varios hosteleros junto a representantes institucionales, empresariales y sociales de toda la provincia. LUIS ÁNGEL TEJEDOR

“Somos los tontos. Celebramos nuestro día trabajando”

Los hosteleros sorianos festejan su patrona como cualquier otro día, detrás de la barra

SORIA. Los hosteleros celebraron durante la jornada de ayer la festividad de Santa Marta, patrona del sector. Pese a ser una fecha marcada en negrita en el calendario anual del gremio, escasos fueron los que tuvieron la oportunidad de festejarlo enteramente. Para la mayoría de ellos, la jornada transcurrió como cualquier otro día: trabajando. El servicio ininterrumpido al que acostumbran no varió. De los madrugadores desayunó se pasó a los almuerzos hasta llegar al concurrido vermouth del mediodía, previo a las comidas, para dar paso a los cafés, y finalizar la jornada con las típicas cañas y cenas veraniegas.

Los empleados hosteleros no paran ni siquiera en el único día del año en el que se honra y recom-

pensa su trabajo. Manuel Zamora, con 23 años de experiencia regenta el Bar Oasis, y puede dar prueba de ello: “Somos los tontos. Hoy (por ayer), día de Santa Marta, yo he entrado a las 8.00 y hasta las 1.00 horas no me voy. Pero es que si hiciéramos las 40 horas reglamentarias no alternaría nadie”.

Y es que Manuel, como sus cientos de colegas camareros repartidos por toda la provincia, no pudo disfrutar de su patrona, ya que tuvo que emplearse a fondo como cualquier otro día del año. Para que todo el sector pueda disfrutar en las próximas citas de una jornada de descanso, propone una compleja solución: “Este día deberían estar cerrados todos nuestros establecimientos, como otros oficios que no trabajan el día de su patrón.

¿No somos todos iguales? O si no, hacemos como las farmacias, dejamos un bar de guardia, y el resto cerramos”.

A escasos 100 metros de éste, el propietario del establecimiento Real 33, Javier Gil, lamenta que a los actos oficiales no puedan acudir masivamente todos los trabajadores como consecuencia de las obligaciones profesionales: “Debería existir una organización de empleados que gestionara una celebración a la que pudiéramos ir todos. En Soria falta unión. Y si para la celebración tuviéramos que cerrar todo el día, pues cerraríamos”.

La Agrupación Soriana de Hostelería y Turismo, Asohtur, fue la encargada de organizar los actos oficiales de tal conmemoración. A las 12.30 horas celebraron una so-

lemne misa, acompañada de un vino español al que también acudieron, como invitados, representantes sociales, empresariales e institucionales. Domingo Heras, presidente de la Diputación, quiso estar cerca de los hosteleros porque “representan un sector de nivel que participa activamente en el desarrollo de Soria”. En la misma línea, Javier Antón, concejal de Servicios Locales del Consistorio capitalino, quiso ensalzar la “fundamental labor” de esta asociación, “en continua sintonía de trabajo con el Ayuntamiento”.

Posterior a este encuentro en la plaza Mayor, todos los presentes se trasladaron hasta la plaza San Esteban para poder disfrutar de una paella a la que según fuentes de la propia organización, acudieron en torno a 400 personas. Y ya a las 20.00 horas, la asociación pretendió acercar tan señalada fecha a los sorianos con una gran verbena en la plaza San Clemente que se prolongó hasta la medianoche.

El propio presidente de Asohtur, Ángel Mayor, dio cuenta del verdadero sentido con el que se cerró esta celebración: “Ha sido un gran día en el que todo el sector, y no sólo empresarios, sino también trabajadores, hemos estado unidos”. Además, y pese a “no poder comunicarse aún de manera oficial” al ser un asunto que la organización va a tratar conjuntamente con los sindicatos, Mayor adelantó a HERALDO “las intenciones de la asociación de llevar a cabo próximamente cursos encaminados al reciclaje y a la iniciación de empleos hosteleros, en una formación en la que se tratarán los asuntos que los propios trabajadores nos soliciten”.

ÓSCAR ESTEBAN SANZ

Mañueco firma convenios con ocho mancomunidades

SORIA. El consejero de Interior y Justicia, Alfonso Fernández Mañueco, firmó ayer convenios de colaboración con los presidentes de ocho mancomunidades de Soria, que asistieron junto con otros 122 responsables de entidades de la región para rubricar los documentos que permiten realizar proyectos y adquirir equipamiento y maquinaria con subvenciones que superan los 10 millones de euros para mejorar los servicios que se prestan a los ciudadanos, especialmente a los del medio rural.

Ocho mancomunidades de Soria (Mancomunidad de los 150 Pueblos de la Tierra de Soria, Mancomunidad de Obras y Servicios de Corpes, Mancomunidad de la Cuenca del Jalón, Mancomunidad de las Vicarías, Mancomunidad Mío Cid, Mancomunidad Sierra Cebollera, Mancomunidad de Turismo Duero Jalón y Mancomunidad de Obras y Servicios del Río Izana), que engloban a 142 entidades locales, recibirán ayudas por 439.217 euros.

Mejorar los servicios comunes que prestan los municipios a los ciudadanos a través de las mancomunidades es el fin de los convenios que firmó ayer Mañueco con presidentes de 130 mancomunidades de Castilla y León. Estos convenios, permiten el reparto de 10.011.517,18 euros del Fondo de Cooperación Local para proyectos de infraestructuras, la dotación de equipamientos y la adquisición de maquinaria, con un incremento de las partidas de más del 12,5% en los últimos cuatro años.

Los ayuntamientos mancomunados podrán mejorar servicios como abastecimientos de agua y alumbrado, construir naves y dependencias públicas, disponer de máquinas y vehículos de limpieza, carga, arreglo de caminos o recogida de residuos sólidos urbanos, entre otros. La Junta de Castilla y León apuesta por las mancomunidades como asociaciones de municipios cercanos y con intereses semejantes para conseguir prestar servicios públicos que no pueden dar a sus vecinos de manera independiente por sus elevados costes o sus dificultades técnicas.

En la actualidad, existen en Castilla y León 233 mancomunidades que agrupan a casi el 90% de los 2.248 municipios de la Comunidad. El Pacto Local apuesta por unas mancomunidades más fuertes y más grandes en población y territorio y que presten servicios de coste elevado como el abastecimiento y depuración de aguas o la recogida de residuos sólidos urbanos. El 71,2% de las mancomunidades tienen entre sus fines la recogida de residuos sólidos; el 45,9%, la lucha contra los incendios; el 41,6% la cultura y el deporte; el 39,9% el abastecimiento de agua; el 33,9% el turismo; el 33,4% los servicios sociales; el 30,4% la mejora del medio ambiente y el 27,9% la conservación de caminos, por citar las actividades más numerosas. A éstas se unen otras como urbanismo, servicios administrativos, alumbrado...

HERALDO

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos que estamos realizando para la ampliación y mejora de la red de distribución, nos vemos en la necesidad de interrumpir temporalmente el suministro de energía eléctrica. El día y las horas entre las que se producirá la interrupción, poblaciones y zonas son las siguientes:

- DÍA 01/08/2008
SORIA

Ref. 270071

De 11.00 a 12.00 horas: La localidad de ONCALA.

E
erz endesa

Averías
902 51 15 51

Trabajamos para usted,
mejorando su calidad de vida

Atención al cliente
902 20 20 33

Economía | Pilar Cernuda

Medio millón

Medio millón de familias españolas tiene a todos sus miembros sin empleo. En el paro. Medio millón de familias españolas no cuenta con más ingresos que los subsidios, y a esa cifra trágica hay que sumar la de los centenares de miles de inmigrantes, legales y en situación irregular, que en los últimos meses se han quedado en la calle. Los parados de ese medio millón de familias españolas, han mirado hacia sus padres y hermanos para intentar superar la situación dramática que viven; la mayoría de ellos han tenido apoyo ante esa mano tendida pidiendo auxilio. No ocurre lo mismo en el caso de los inmigrantes: la mayoría se encuentran en España solos de solemnidad; los afortunados que cuentan con algún pariente, en el mayor de los casos ese pariente no está en condiciones de ayudarle, malamente llega a fin de mes.

Medio millón de familias españolas se ha visto obligada no a preterer el cinturón, sino a buscar recursos para salir adelante; muchas de ellas han puesto en venta su vivienda para saldar deudas y meterse en un piso de alquiler a la espera de tiempos mejores; muchas de esas familias que conocen ya las angustias del paro, han tenido que cerrar sus negocios y dar el finiquito a sus empleados, lo que significa que se han quedado sin ahorros ni patrimonio para así hacer frente a sus compromisos laborales.

Ese medio millón de familias no sabe cómo pagar los libros de colegio el próximo mes de septiembre -ministra Cabrera ¿dónde está el famoso espíritu social del que tanto presume el presidente? ¿sabe usted lo que cuestan los libros, le han contado que chico no puede utilizar los libros comprados para su hermano en el curso anterior, tiene noticia de cómo funciona la cuestión de libros de texto en países que presumen menos y hacen más?-. ese medio millón de familias españolas lucha contra la depresión, ese medio millón sabe que no sirve de nada esa historia de que el gobierno subvenciona cursos de reciclaje a parados a través del Inem -que se lo digan si no a los trabajadores del Delphi-; algunas de las familias de ese medio millón han llegado a la trágica situación de pensar en que tendrán dificultades para dar de comer a sus hijos, han renunciado a todo lo que hasta hace nada les era normal -un ordenador, comprar los periódicos, comer verduras, carne y pescado fresco, contribución mensual a una ong, ir al cine de vez en cuando- y ni siquiera han podido aprovechar las rebajas para equiparse, porque el dinero no alcanza ni para renovar la ropa interior.

Ese medio millón de familias con todos sus miembros en paro merecen un gobierno que piense en ellos, en lugar de un gobierno que no acepta la realidad y, en cuanto puede, lanza engañosos mensajes triunfalistas.

La flecha



CONCHA ORTEGA

Santa Marta sale a la calle

↑ La patrona de la hostelería, Santa Marta, ha salido a la calle para celebrar su fiesta con una paellada en la plaza Mayor. El único pero, lógico en un sector tan sacrificado como éste, es que la mayoría de los trabajadores tuvieron que festejar su día detrás de la barra. Este gremio es, además, en numerosas ocasiones, quien mejor vende ante los turistas la imagen de Soria y de los sorianos.

Navas



Hoja de calendario | Pedro Villalar

La Nasa

Ayer se cumplió el 50 aniversario de la creación de agencia aeroespacial norteamericana, la NASA, que permitió al hombre conquistar la luna y avanzar prodigiosamente en el conocimiento de nuestro universo. Dicha institución, sin embargo, ha sido víctima del final de la guerra fría: al haber cesado la competencia entre rusos y norteamericanos, sus dotaciones, que llegaron a ser el 4,4% del presupuesto federal, se han reducido a un exiguo 0,6%.

Con todo, la NASA sigue representando hoy la avanzada del conocimiento, esta búsqueda incesante de los orígenes de la humanidad y de las claves de la vida que caracteriza a la propia idea de civilización. Pronto regresará el hombre a la Luna y están previstos a más largo plazo la instalación de bases en nuestro satélite y la exploración de Marte...

Por fortuna, aquella vieja rivalidad se ha convertido en cooperación -pronto las naves americanas estarán impulsados por cohetes rusos- y Europa se ha sumado a la aventura. A una aventura que debe proseguir porque resume todo el idealismo que hace soportable la prosa de nuestra cotidiana realidad de seres humanos.

Frases

"Esta crisis la tenemos que pagar todos"

PEDRO SOLBES
Ministro de Economía

"Lo único que tengo que decir es que soy militante de ETA"

AINHOA MÚJICA
Pesunto miembro del 'comando Madrid' de ETA

"No habrá Presupuestos Generales del Estado si no hay una nueva financiación"

ANTONI DURÁN
Portavoz de CIU

La quinta columna

| Luis Naveda

Por Soria



Pues bien estando en una cafetería, y tras haberme comentado un colega los sarpullidos de Ayuntamiento y Junta al verse reflejados en el escaparate de un periódico de tirada nacional en el que, por cierto, no salían bien parados ninguna de las dos Instituciones ni quienes las representan; tome en mis manos la revista Entreviú, y tras ver ese tipo de destape que ocultándolo todo recuerda la época de las misiones a Perpillan, había un amplio reportaje sobre la defensa numantina que, no se sabe quien, esta haciendo para preservar el paisaje y la solidez histórica del Numancia y su Cerco.

Lo del periódico, que dicho todo de paso no escatimo en aunar la misma información -la defensa numantina sobre futuros proyectos "bañados" en ladrillos- a su primera y posterior página impar; me ocupó conversación y chascarrillo -porque no se equivoquen ustedes a dicho rotativo y a la susodicha revista Numancia, su Cerco, y los sorianos, les importamos un pito -. Bueno pues como les relataba pase un rato de charlita con mi colega y otros contertulios sobre lo poco que nuestros políticos locales han medido del poderío de la familia Marichalar.

Sin entrar si ese apellido, illustre por muchos motivos entré ellos el estar emparentados de por vida con la familia real española, tiene un "DE" o no antes de Marichalar; lo que si es concluyente, visto lo visto y leído lo leído, que la susodicha familia soriana tiene mas recorrido que el primer tren de Barcelona a Mataró.

El artículo, no me atrevo a calificarlo de información pura y dura, y el contenido del reportaje no tenían desperdicio y lo que si apuntaba, ambos, era a que fueron dictados del mismo puño y letra.

A pesar de venir ambos firmados por supuestos periodistas; la percepción de los que vivimos en estos pagos y conocemos los desencuentros, desmanes, hechos abusivos, posiciones diversas, y un largo etcétera... sobre La Ciudad del Medio Ambiente, la Macro cárcel y el Polígono Industrial de Gesturcal, entendemos que todo ello es un cúmulo de intereses en los que, por desgracia en alguno de estos proyectos, no vemos o entendemos como nos vamos a beneficiar los sorianitos de "a pié"; a pesar de que todos llevan la vitola de salvarnos de la mediocridad y la pobreza en al que nos encontramos.

Entendiendo la defensa que los Marichalar hacen de sus "heredad", no hay hijo de madre que no defienda lo suyo, no puedo justificar que se diga, si es verdad que algún miembro de esa familia lo ha dicho, el que su oposición a que se realice el proyecto del nuevo polígono industrial lo hacen con un criterio de servicio público.

Pero, puesto a no entender, tampoco me cabe en la cabeza que ASDEN critique la Ciudad del Medio Ambiente y no diga ni "MU" de la ubicación de la Macro cárcel.

Al final, como en el pasado, "todo por Soria pero sin Soria".

UGT recurre los servicios mínimos del 75% impuestos a los empleados forestales

El 95% de los forestales secunda una huelga que continúa hoy para pedir mejoras salariales

J. M. SORIA.—UGT ha recurrido ante los juzgados los servicios mínimos del «75% impuestos por la Junta a los trabajadores forestales durante la huelga para pedir mejoras salariales», según apuntaron.

Asimismo, el 95% de los trabajadores del sector forestal en Soria, que suman un total de 500, secundó ayer la huelga.

En este sentido, y después de cuatro jornadas de huelga incluida la de ayer, el secretario de la Federación Agroalimentaria de UGT, Juan José Rubio, señaló que no se ha producido ningún avance en las negociaciones con la patronal.

Explicó que la reunión mantenida en la Dirección General de Empleo entre la patronal y los sindicatos «terminó sin acuerdo ante una actitud inmovilista de la Cámara de Contratistas, la inasistencia de Asemfo (la asociación empresarial mayoritaria en el sector), la falta de asistencia de los responsables de Medio Ambiente de la Junta y la presencia como mediador de un responsable político por parte de la Administración sin capacidad para decidir y escaso peso representati-

vo», detalló.

Asimismo, dejó constancia de que «ante esta situación» se continuarán los paros hoy y mañana, a lo que hay que unir una concentración prevista para hoy, a las 9.00 horas, frente a la Consejería de Economía y Hacienda en Valladolid.

Por otra parte, Juan José Rubio destacó que «se han recurrido ante los juzgados los servicios mínimos de 75% impuestos por la Junta. Si no tienen nada que decir a la hora de establecer la negociación con la patronal para mejorar nuestras condiciones laborales no hay razón para que se pongan de su lado para establecer los servicios mínimos».

En este sentido, el delegado territorial de la Junta, Carlos de la Casa, señaló que «este es únicamente un tema de las empresas con sus trabajadores que han querido implicar a la administración regional. Nosotros sólo nos limitamos a establecer unos servicios mínimos de acuerdo a las necesidades reales».

Las reivindicaciones del sindicato pasan por un incremento salarial del IPC más dos puntos; una ayuda de cuatro euros diarios para las comidas y plus de vuelo de 100 euros.



La Agrupación Soriana de Hostelería y Turismo celebró la festividad de su patrona. / ÚRSULA SIERRA

Los turistas de la Expo no llegan a Soria por las malas infraestructuras

Los hosteleros celebran la festividad de Santa Marta con una gran paella

CARLOS CARNICERO UNGRÍA SORIA.—El presidente de Asohtur, Ángel Mayor, indicó que la falta de buenas infraestructuras de comunicación está propiciando que no lleguen turistas de la Expo a la provincia. Mayor, que se mostró muy satisfecho de poder celebrar un año más los actos de la festividad de Santa Marta, lamentó que la provincia no esté aprovechando la Exposición Universal del Agua.

Con una gran paella cocinada en la plaza San Esteban, la Agrupación Soriana de Hostelería y Turismo (ASOTHUR) celebró ayer la patrona del gremio de la hostelería. Los actos, que comenzaron con una misa oficiada en la iglesia parroquial de los Padres Franciscanos, contaron con la presencia de los miembros de la citada agrupación, representantes del mundo empresarial, así como miembros de diferentes instituciones locales y provinciales.

Los actos conmemorativos para celebrar la festividad de Santa Marta tuvieron como plato fuerte la paella que se realizó en la plaza

San Esteban. En este sentido, además de los miembros de la asociación, muchos ciudadanos sorianos pudieron disfrutar de esta tradicional comida.

Las celebraciones de la patrona del gremio de la hostelería concluyeron con una verbena, a las 20.30

Los actos contaron con la presencia de representantes del mundo empresarial

horas de la tarde, en la plaza San Clemente. La orquesta 'Nueva Orfeo' fue la encargada de amenizar este espectáculo musical.

Además, otro de los actos más destacados de la jornada fue la celebración de un 'Vino español' para todos los asistentes, en la plaza Mayor de la capital soriana.

Crisis económica

Ángel Mayor señaló que la crisis

económica que asola al país se ha notado en el sector de la hostelería y el turismo. De todos modos, Mayor recaló que todavía es «pronto» para hacer valoraciones sobre la situación. En este sentido, añadió que cuando termine el verano realizarán un balance del sector en lo que va de año.

Por otro lado, el presidente de Asohtur destacó que la falta de infraestructuras de comunicación en la provincia soriana ha sido el gran responsable de que la hostelería soriana no se haya beneficiado de la Expo de Zaragoza.

Además, añadió que Lérida, que está a la misma distancia que de la capital maña que Soria, se ha beneficiado de la celebración de esta Exposición Universal gracias al mejor estado de sus infraestructuras de comunicación.

Sobre la reapertura del bar de la Casa del Guarda de la Dehesa, prevista para antes de que termine el verano, Mayor no se pronunció ya que indicó que ese es un tema que lleva tanto el Ayuntamiento de la capital como el adjudicatario del citado establecimiento.



Manifestación de trabajadores forestales ayer ante la delegación de la Junta. / U. S.

Tú crees que las cosas en el mundo podrían cambiar. Nosotros lo sabemos.

ONGD Jóvenes del Tercer Mundo

20 años trabajando para llevar la Educación y el Desarrollo a las zonas más desfavorecidas de América Latina, África y Asia
www.jovenestercermundo.org

